

«Johnny» soltó su fusil

Daniel, Edwin, Gabriel y Víctor son los primeros ex niños soldados de Sierra Leona llegados a la Universidad de Almería dentro de un programa de becas específico para otorgarles un futuro. Estudiarán Agricultura y Enfermería para ser útiles a su país

ABC

ALMERÍA. Ya no son niños sino jóvenes de entre 20 y 23 años, pero fueron niños soldados en la terrible guerra de Sierra Leona. De España sólo conocían las balas «made in Spain» que metían en sus armas y al monje español que los rescató de esa pesadilla. Ayer sin embargo, posaban oficialmente en la Universidad de Almería, en donde gracias a unas becas van a estudiar Medicina y Agricultura dos cosas que hacen mucha falta en su país donde la enfermedad y las hambrunas campean a gusto.

A Almería han llegado de la mano de una ONG llamada «todos son inocentes», cuyo presidente Miguel Serrano, ofició ayer de traductor e introductor de estos ex niños soldados salvados de la guerra por la obra y gracia del monje española José María Caballero.

La Universidad de Almería presentó ayer de manera oficial el programa de becas para niños soldado de Sierra Leona y a sus cuatro primeros beneficiarios: Daniel, Edwin, Gabriel y Víctor. Los jóvenes, que tienen entre 20 y 23 años aseguran estar «viviendo un sueño» y son muy conscientes de que

tienen que adquirir los conocimientos de agricultura y enfermería, para volver a su país y ayudar a los suyos.

Hambre y enfermedad

Gabriel aseguró que espera ser uno de los mejores médicos que tenga Sierra Leona, para poder paliar la falta de medicinas que existe, mientras que Víctor espera conseguir programas de productos hortofrutícolas que ayuden a paliar las hambrunas que azotan la zona norte de Sierra Leona, llamada franja del Sahel (Cinturón del Hambre).

Los jóvenes están en su primera fase de aprendizaje, centrada en el idioma; aunque el presidente de la ONG Todos Son Inocentes, impulsor del programa, aseguró que ya están trabajando en la segunda edición de estas becas en las que participarán otros cuatro niños y dos niñas que quieren ser matronas. Algunas universidades de otras provincias ya han mostrado su interés en poner en marcha estas becas para ex niños soldado, que representan una esperanza para el futuro de Sierra Leona y un ejemplo de ayuda al desarrollo. Serrano declaraba hace pocos

días al periódico Ideal que la iniciativa de Almería «es pionera en todo el mundo», puesto que «nunca antes una universidad había establecido un sistema de becas como éste de la Universidad de Almería y Todos son inocentes, gracias también a la muy generosa ayuda del Gobierno de Andalucía, a través de la Consejería de Presidencia».

El mejor expediente

Según el presidente de la ONG los «acaban de examinarse de la Selectividad». «Tienen el mejor expediente académico de todo el país, a pesar de haber sido empleados como soldados» y, de hecho, revela Serrano, «uno de ellos tiene la nota más alta en Selectividad».

Pertenecen, explica Serrano, a la tribu limba, de la región de Cambia. «Allí no hay un solo médico en cien kilómetros a la redonda, una distancia que aquí significa una hora de camino pero que allí, en medio de la selva, cuesta seis u ocho horas atravesar». En futuras ediciones de este acuerdo otros alumnos podrán cursar también Ciencias del Mar debido a la vinculación de este pueblo con el sector pesquero.

La idea, comenta Miguel Serrano, es crear una plataforma en la zona de acción de la ONG, Madina -una pequeña aldea inmersa en plena selva-, que llevará el nombre de «Almería», y que compondrá un pequeño laboratorio para atender a la población, dada la carencia de personal con preparación.



Dos de los cuatro ex niños soldados en clase en Almería

111/CARLOS BARRIA

Pertenecen a la tribu limba, de la región de Cambia. «Allí no hay un solo médico en cien kilómetros»

«Tienen el mejor expediente académico de todo el país, a pesar de haber sido empleados como soldados»